## 40 Jahre Freie Wähler Helmsheim

In dieser Zeit haben die Freien Wähler mit ihren Aktionen das Ortsbild in Helmsheim und auch die Umgebung nachhaltig positiv geprägt.

Machen Sie sich doch einfach mal auf den Weg.

Wir haben für Sie einen

## Rundwanderweg in und um Helmsheim

zusammengestellt.

Start und Ende sind am Dorfplatz. Viel Spaß!

Eine ausführliche Wegbeschreibung finden Sie auf der Rückseite.

Wir beginnen unsere Tour am Helmsheimer Dorfplatz. Hier befindet sich die von den Freien Wählern aufgestellte <u>Bücher-Telefonzelle</u>, von der Jung und Alt regen Gebrauch machen. Verschönert wird unser Dorfplatz von drei Oleander-Kübeln, die unsere Ortvorsteherin spendiert hat. Am 4. Advent findet hier jährlich unser <u>Glühweinfest</u> statt. Alle Erlöse unserer Feste kommen einem Sozialen Zweck zu Gute. So wurde auch das <u>Bushäusle</u> gegenüber finanziert.

Wir steigen die Treppe hoch und sehen linkerhand den **Bouleplatz**, den wir 2011 in Eigenregie geschaffen hatten. Hier findet auch unser jährliches Bouleplatz-Fest statt.

Dem Weg folgend liegt der Spielplatz - 2001 spendeten wir über 8000 € für die Umgestaltung und für neue Spielgeräte.

Wir gehen weiter nach links und folgen dann der Burggrundstraße bis zum Haus Nr. 17.

Ein Blick nach rechts zeigt uns eine von zwei Treppen, beide 1998 von uns gebaut. Dieser Verbindungsweg dient als Abkürzung zum "Hohbrunnen".

Wir biegen jedoch links ins "Hohbrunnengässle". 2014 legten wir hier ein kleines Biotop für die Feuersalamander an.

Am Ende erreichen wir die Kurpfalzstraße und blicken auf die Mauer des kath. Pfarrzentrum. Die **Schautafel** ist eine von zwei, die wir 1991 beiden Kirchengemeinden spendeten.

Nun rechts weiter in Richtung Obergrombach - nach 180m erreichen wir die <u>Treppe zur</u> <u>Straße "Hinter der Kirch"</u>. 1996 wurde diese wertvolle Abkürzung in Eigenregie von uns gebaut. Seit 28 Jahren mähen wir jährlich den ganzen Hang bis zum Wasserreservoir.

Einige Meter weiter stehen wir dann vor dem <u>Wasserreservoir</u> – unser Großprojekt von 2004.

In nahezu 1000 ehrenamtlichen Stunden renovierten wir dieses. Der kleine Wasserfall wurde nach den Plänen eines Mitglieds gebaut, zum Verweilen stellten wir die Tischgruppe auf.

Kurz danach stehen wir vorm <u>Bushäusle am Schlossbergring:</u> das Erste, das wir 2009 errichteten. Auch die große städtische Wiese wird von uns gepflegt. Hier biegen wir links ab. Wer Lust hat, kann einen Abstecher zur <u>Streuobst-Allee</u> machen: 900m durch den Schlossbergring, immer entlang der Kreisstraße, bis zum Gewann Röhrichacker.

2021 pflanzten wir 33 alte heimische Obstsorten und legten Totholzhecken an.

Wir biegen in die Straße "Zur Brunnenstraße" und dann rechts hoch in die Straße "Hinter der Kirch". Am Ende der Straße kommen wir zum <u>Verweilplatz</u> vor dem Kleintierzuchtverein, dieser wurde 2016 von uns angelegt und hat einen schönen Blick über den Kraichgau. Danach den Körbigweg bergab - am <u>Friedhof</u> vorbei. Auch hier haben wir mit den 4 Bänken, den Liederbücher für die Aussegnungshalle sowie 7 Gießkannenständer unsere Spuren hinterlassen.

Am Ende der Straße geht's rechts in die Dossentalstraße dorfauswärts. Wir kommen am Wegkreuz vorbei, dessen Abfalleimer wir, neben unseren drei Eigenen auf der Helmsheimer Außengemarkung regelmäßig leeren. Nur 200 Meter weiter erreichen wir rechts den **Bruchsee**, dessen Gelände seit 2011 von unseren Ehrenamtlichen gepflegt wird.

Anschließend spazieren wir zurück zur Dossentalstraße und über die Karl-Friedrich-Straße zum Kindergarten Sonnenschein. Auch diesen konnten wir bereits mit diversen Spenden unterstützen.

Wir kehren nun wieder zum Dorfplatz zurück und hoffen, Sie hatten Spaß beim Entdecken unserer "Freie Wähler Helmsheim Aktionen".

Ein weiteres Projekt: "das Bushäusle" beim entstehenden Bäckerei/Cafe ist schon in Planung. Seien Sie gespannt!

Als Download auf unserer Homepage: www.freie-waehler-helmsheim.de